

Behandlung der Depression: FDA-Zulassung für Duloxetine	39
Hepatitis C: Verkürzte Therapie mit Peginterferon und Ribavirin	40
Osteoporose: Strontiumranelat zur Zulassung empfohlen	41
→ Management	42
O. Haas, C. Hilz Controllingsoftware für Apotheken – Bewertung verschiedener Produkte	
→ Galenik	47
F. Gaedcke Thymianfluidextrakt DAB – Besonderheiten gegenüber anderen Fluidextrakten	
→ Aus Kammern und Verbänden	50
Mit vereinten Kräften gegen die Tabakabhängigkeit	50
DGGP: Museumsapotheke in Kiel-Molfsee	51
Vorolympischer Medaillensegen	51
→ Hochschulnachrichten	52
Universität Frankfurt: Arzneitherapie psychischer Erkrankungen	52
Universitäten Kiel und Erlangen: Pharmakobotanische Exkursion ins Allgäu	52
→ Ernährung aktuell	54
Lebensmittelinfektionen: Nicht nur Salmonellen machen Durchfall	54
Bananen sorgen für klare Sicht	55
→ Rechtsprechung aktuell	56
Heilmittelwerberecht: Blutzuckermessgeräte sind keine zulässige Zugabe zu Teststreifen	
→ Briefe	69
→ ADEXA Info	
Frauen durch Hartz IV stärker benachteiligt	
→ Pharma und Partner	75
→ Fachliteratur	89
→ Was · Wann · Wo	90
Termine und Ankündigungen	90
Tagungen 2004	108
→ Personen	
→ Rückrufformulare	113
→ Impressum	116

Gesundheitsministerium billigt neue Festbetragsgruppen

Das Bundesgesundheitsministerium hat die Beschlüsse des Gemeinsamen Bundesausschusses über neue Festbetragsgruppen für Arzneimittel am 13. August akzeptiert. Die Spitzenverbände der Krankenkassen können nun beginnen, Festbeträge für Protonenpumpenhemmer, Statine, Sartane und Triptane festzusetzen. Mit ihrer Entscheidung ließ Bundesgesundheitsministerin Ulla Schmidt weite Teile der pharmazeutischen Industrie auflaufen. → 19

Bürgerversicherung: Endspurt mit Hindernissen

Ende August will die vom SPD-Präsidium eingesetzte Arbeitsgruppe zur Bürgerversicherung ihre Konzept-Eckpunkte vorlegen. Ein ehrgeiziges Ziel, denn noch sind die Modellrechnungen nicht abgeschlossen – und solange das nicht der Fall ist, wird sich niemand aus der Arbeitsgruppe festlegen. Während sich – trotz Stillschweigebots – die Zeichen mehren, dass einige der Mitglieder Zweifel an dem Rechenmodell ihres Vorklammers Karl Lauterbach haben, zeigt sich der Kölner Mediziner optimistisch, in Kürze ein überzeugendes Konzept vorlegen zu können. → 22

Krankenkassen melden Überschüsse zum Halbjahr

Die AOK Baden-Württemberg kann nach eigenen Angaben in der ersten Hälfte dieses Jahres einen Bilanzüberschuss von rund 150 Mio. Euro verzeichnen. Auch die Finanzen der AOK Bayern haben sich verbessert. Sie meldet einen Überschuss von 35 Mio. Euro für die ersten sechs Monate dieses Jahres. Im Herbst werden die Verwaltungsräte über etwaige Beitragssatzveränderungen entscheiden. Auch bei den Ersatzkassen zeigt sich eine positive Finanzentwicklung. → 25

Nicht nur Salmonellen machen Durchfall

Bakteriell bedingte Durchfallerkrankungen nehmen besonders in den Sommermonaten an Häufigkeit zu. Neben den Salmonellen hat sich in den letzten Jahren *Campylobacter* als hauptverantwortlich für die mannigfachen Infektionen erwiesen. Und weitere Keime haben schon jetzt. So wird künftig vermutlich auch der Keim *Adenovirus* eine Rolle spielen. → 54

Sildenafil-Therapie mit Langzeitwirkung

Die neue orale Therapieform Sildenafil (Vardenafil) hat sich als wirksames Mittel zur Behandlung der erektilen Dysfunktion erwiesen. Patienten können sich nach nur einmaliger Einnahme wieder ohne weitere Therapie über eine normale Sexualfunktion freuen. → 38